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北京中伦文德太原律师事务

所冯冬梅律师认为!"民宅商用#

本身不符合规定! 也不被法律认

可$ 如果商铺严重影响了业主的

正常生活! 业主是有权进行维权

的$ 其中一种途径就是业主向业

委会提出权利主张! 通过业委会

纠正商铺的不规范经营行为!通

知出租房屋的业主给予商铺相应

的监督$对于严重扰民的!业委会

也有权发挥职能!"请% 走不守规

矩的商家$此外!对于已和商家签

订协议的出租房业主! 也应该合

理地退赔已收取的商家租金$ 对

于商家严重影响业主生活! 且拒

不搬离小区的! 业委会还可以以

全体业主名义! 直接向法院提起

诉讼$

4月 13日，浦东

新区申江路金明路附

近香樟树上“树屋”因

无产权证被拆除。尽管

许多网友力挺“树屋”，

却没能改变它的命运。

金桥镇动迁指挥部

负责人张先生表示，这里

规划建设的是一个张家

浜绿地项目，规划面积

6000亩。目前，动迁工作

已结束。按照和黄先生的

安置协议，这棵香樟树和

违法建筑“树屋”，作为附

属设施和构筑物“本来就

要拆的”，且按相关规定

也作了补偿。

“树屋”位于金桥

镇金明村，远远望去，被

“裹”在茂密的香樟枝叶

中，挑空3米多高，呈五

角亭形状。树屋主人黄

先生已 60多岁，擅长

根雕，也懂泥工、电工。他说，之所以

想到在树上造房子，主要是为了“好

玩”。那时在印度看到有人将房子建

在树上，激发了他的灵感。

从 2004年起，整个树屋工程

历时2年，共花了8000元左右。他

介绍说，树屋是他一手一脚搭建的，

先将香樟树上多余的几根枝杈修

除，“修得像一手托球的形状，五指

向天”，这便于在空中搭建平台。然

后用木头等做好架子，扎好钢筋，浇

铸水泥。黄先生怕彩钢板的房子闷

热，屋顶中央像“东方明珠”的“指

针”还能喷水。

屋内共有14平方米，还专门辟

出卫生间，有浴缸、音响、电视机、自

动麻将台等。屋内还有小楼梯，阁楼

上下能各睡两个人。这座树屋看上

去就像是香樟树“孕育”出来的，所

以命名为“孕亭”。 !" #$%
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业委会向商户下“逐客令”
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前不久的一天，凯旋大地南门

入口公告栏前，张贴出两份有关

《凯旋大地小区严重非法“住改

商”整顿》的报告，报告的大意是：

凯旋大地“住改商”已呈泛滥之

势，使小区乱象横生，严重损害了

业主切身利益。业委会还透露出：

他们将组织一次联合整顿，把“住

改商”清出小区，力争还居民一个

清静家园。

通知上写明：依据《物权法》第

七十七条规定，“业主不得违反法

律、法规及管理规约，将住宅改变为

经营性用房。业主将住宅改变为经

营性用房的，除遵守法律、法规以及

管理规约外，应当经有利害关系的

业主同意”。其中，“应当经有利害关

系的业主同意”为“住改商”必须经

本楼所有业主同意，有一户不同意

也有否决权。

小区业委会成员表示，通知贴

出后，约有 10家公司搬离小区，还

有 50多家公司在观望，业委会只

好求助相关部门。
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3月16日下午，接到凯旋大地

小区业委会的投诉，太原市工商局

迎泽分局执法人员、柳巷派出所民

警，来到小区规范商铺经营行为。

保安敲开了 10层 3号公司的

门，执法人员发现其“涉嫌擅自改

变分支机构事宜”，工商执法人员

现场查封了一台电脑主机，查收了

大量票据资料，并下发了《询问通

知书》。

由于 D座商铺大多选择闭门，

入户检查受阻。太原工商局迎泽分

局执法人员表示，他们将继续联合

派出所民警，逐一入户检查。对于有

营业执照的公司，规范其经营行为，

劝告其不扰民；无证非法经营的，坚

决予以取缔。

但是，凯旋大地小区业委会负

责人则态度坚决地表示：营业性的

公司本次将一律清理出小区。“我们

不是禁止业主出租房屋，而是要彻

底规范业主出租行为。”她解释说，

业委会和物业公司已协商决定，对

拒不搬离的公司，他们将采取限制

提供物业服务的方式让其主动搬

走。 _`$abcd%

深夜培训班学员在吊嗓子& 进出货物霸占电梯

居民不得不爬楼梯'(在山西省太原市迎泽区凯旋

大地居民楼内!

!"

多家公司长期影响业主的正常生

活$ 近日!凯旋大地业委会与物业公司联合行动!挨

个向"住改商%户下发通知)请他们主动搬离小区$

近日，闸北区公安、

消防部门，联合芷江西

路街道综治办、房管办、

城管等单位，出动50多

人，将搭建在芷江西路

一小区的一处违章建筑

一举拆除，消除了消防

和安全隐患。据芷江西

路街道城管科负责人介

绍，这处违章建筑，是小

区该栋六层楼一居民利

用“平改坡”后顶楼上面

“多”出来的空间搭建

的，有60平方米左右，

安置着数张高低床，主

要用于租给外来人员当宿舍。最多

时，这里住有七八个人。同楼的居

民向街道反映，“平改坡”违章建筑

住人，带来了不少消防和安全隐

患，令人担忧。在行动中，执法人员

果断拆违，并将其中的生活用品和

其他物品搬走，还锁上了楼道通往

“平改坡”隔层的门。 efg
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本市将拓展 1050个
垃圾分类试点

据上海市绿化和市容管理局发

布的消息称，2012年上海市将新增

学校、公园等 1050个场所的生活

垃圾分类收集运输试点，实现人均

生活垃圾处理量比 2010年再减少

5%，生活垃圾无害化处置率达到

89%以上。 vw

黑广告，人们

称它是城市中的

“牛皮癣”，走进宝

山区淞南镇淞南七

村，楼道内的“牛皮

癣”泛滥成灾，如此

“发作”实属少见，

该有谁来治？

物业公司应该

挑起重担，带领相

关人员会战“牛皮

癣”，还居民一个舒适而明

亮的生活环境。

xy 摄影报道
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业·委·会·主·任·札·记

我们小区不大!只有
!#

个停车

位!以前由于管理混乱!每年的停车

费仅七八万元$ 但如今由于我们加

强了物业管理!提高了服务质量!每

年的停车费可以达到十几万元!这

个数字在同等规模的小区之中是非

常之高的$

担任业委会主任已有两三年!

我一直提倡人性化的管理方式!对

物业公司的管理依然如此$ 为改变

以前物业管理混乱的情况! 首先我

把担任业委会主任期间学到的各种

物业管理条例法规运用到实际的工

作中去!有什么突发事件*利益纠纷

可以做到有法可依! 依法办事&其

次!对于停车位的管理!我们小区专

门安装了
$

个摄像头! 以确保发现

问题!保安可以立即通知业主!当场

处理!做到了责任明确!措施到位&

再次! 我们从停车费中拿出一部分

资金对物业公司员工实施明确的奖

罚措施! 对工作负责的员工进行奖

励!鼓励其再接再厉!对表现欠佳的

员工进行批评教育! 督促其努力改

正$

由于我们人性化的管理措施!

近两年不仅每年的停车费增加了许

多! 而且物业管理服务质量得到了

大幅度提升! 这样一来便形成了一

个良性循环$ 我们业委会成员非常

关心物业的各种问题! 因此我们和

物业公司的关系很融洽!这样一来!

也为我们对物业公司进行更高效的

管理提供了保障$

我们业委会的宗旨是 "为全体

业主服务%!若带着私心是无法做好

事情的!我们的一举一动!居民都看

在眼里记在心里! 因此有关业主大

会的所有资金使用明细都要公开透

明$比如在我担任业委会主任期间!

每年会两次公布小区维修资金使用

情况! 并且每年都会公布全年资金

使用情况! 使小区业主对自己的钱

"了如指掌%$ 不论是对业主还是对

物业公司!只有用心办好事!进行人

性化的管理服务! 才能得到他们的

理解和支持! 各种事情才会朝着良

性循环的方向发展$ v� 整理

要管理物业 奖罚须分明
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